



1月1日(月)16時10分に発生した令和6年能登半島地震(M7.6)は、石川県の志賀町で震度7を観測し、大津波警報が発令され、地震、津波で大きな被害が生じました。亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、一日も早く被災された方々が普通の生活に戻ることができるように祈ります。上市町でも震度5弱を観測し、経験したことのない揺れに恐怖を感じました。幸い宮川小学校には大きな被害はなく、予定通り1月9日(火)に始業式を行い、子供たちは元気に学校生活を送っています。地震等の災害はいつ、どこで起きるか分かりません。様々な状況をシミュレーションし、子供たちの安全を守ることができるように努めてまいります。

「野球しようぜ」というメッセージ付きの大谷翔平選手のグローブが宮川小学校にも届きました。右利き用2つと左利き用1つです。「これは右利き用だよ」と言うと、右手にグローブをはめてボールを乗せ右手で投げようとする子、左利き用のグローブを左手にはめようとして指の数が合わずに「なんか変」と言っている子、キャッチボールをして「これいい!」という子など見ていて楽しいです。みんな使ってみたい気持ちでいっぱいです。体育委員会で話し合っ、使い方のルールを決め、みんなで仲良く使っていきます。

野球に限らず体を動かすことが大好きな子供たちになってほしいと思います。



<年間の生活目標>

安心! あたか! 安全! 自分とみんなの命と心

<3学期の生活目標>

時間を守って行動しよう

- 1日(木) 6年 上市中体験入学
- 3日(土) 2限 学習参観
3限 教育講演会
給食あり
- 5日(月) 振替休業日
- 8日(木) 1年 スケート教室
- 9日(金) 3年 こども雪教室
- 11日(日) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日 県書初大会
- 15日(木) 2・3年 スケート教室
- 16日(金) 6年 薬物乱用防止教室
- 23日(金) 天皇誕生日

1月9日、校内書初大会を行いました。1, 2年生は硬筆、3年生以上は毛筆です。練習の成果を発揮しようとして心を込めて、集中して書いていました。



<心のケアについて>

令和6年能登半島地震の発生に伴い、心理的ストレスを抱えている子供たちの状況が懸念されます。本校に週1回(金曜日の午後)勤務している岡本SC(スクールカウンセラー)とも連携し、相談体制の充実を図り、心のケアに努めてまいります。

岡本SCと面談希望のお子さま、保護者の皆さまは、担任または教頭へご連絡ください。

<保健委員会の取組>

かぜ予防の意識を高めるために、保健委員会の児童が、「ハンカチ・ティッシュチェック」の取組を考えています。全校児童が清潔なハンカチを身に付けているかをチェックし、かぜ予防の呼びかけをしてくれます。

昨年度は、手洗いの習慣が身に付くように、手洗いスタンプを使って手洗いの大切さを考える学習をしました。今年度は、清潔なハンカチで手を拭く習慣を身に付けたいと考えています。

毎日、お子さんが清潔なハンカチを身に付けているか、ご家庭でもお声かけをよろしくお願いいたします。

【1年】

3学期が始まり、早くも1か月が経ちました。寒い日が続いていますが、1年生は元気に学習や運動に取り組んでいます。

進級することについて学級で話す機会がありました。姿勢をよくする、友達と仲良くする、勉強を頑張るなど、「かっこいい2年生」になるために、少しずつ意識が育っていることが感じられました。

2月は縄跳びやスケート等で楽しく身体を動かす行事がたくさんあります。元気に全員で楽しめるように、手洗い等の声かけをしたいと思います。

【3年】

3学期が始まり、1か月が経ちました。寒くても元気いっぱいの3年生は、休み時間にはドッジボールや縄跳びなど、たくさん体を動かしています。

ある日の休み時間、子供たちと一緒にドッジボールをしていたところ、全員がボールを投げられるようにチームの中で話し合っていたり、チーム内でお互いに応援していたりする姿がありました。みんなが楽しく活動するにはどうしたらよいかを考えて行動することが増えたように思います。

3年生として過ごす時間が刻々と少なくなっていますが、一人一人、どんな4年生になりたいか考えられるように声かけをしていきたいと思います。

【5年】

卒業を祝う集いに向けて、本格的に動き出しました。仕事ごとのチームに分かれ、この時間ではどこまで話し合うのか、どんな順番で作業を進めるかなど、5年生で話し合いながら準備を進めています。

初回の活動後、遊びチームから「学年ごとの遊びを決めていたら、5年生のやりたい遊びが他学年に決まってしまったので、もう一度話し合いをしたいです」と話がありました。下の学年を優先して考えていたこと、自分たちだけで決定するのではなくみんなの意見も取り入れたいと考えていたことが、高学年として、とても素敵な姿だと思いました。

これまでの6年生の姿をお手本に、学校のリーダーとしての成長を期待しています。

【2年】

国語では、説明文「おにごっこ」の学習をしました。説明文の中に書かれている鬼ごっこの遊び方やその面白さを読み取りました。学習したことと自分がしたことのある鬼ごっこを結び付けながら考えることで、興味をもって学習できたように感じます。体育の時間に、国語で学習した鬼ごっこを実際に行ってみました。筆者の言葉の中にあつた「だれもが『楽しかった』と思えるようなおにごっこができるといいですね。」という願いを忘れることなく、子供たちは、「もっとこうしたい方がいい。」と遊び方を考えていました。

【4年】

先日、体育委員会企画の「なわとびトライアル」がありました。2分の間に連続して跳ぶことができた回数が、自分の記録になるという取組です。

4年生の多くは、23日(火)に行われた「二重跳び」の部に出場しました。なるべく続けて跳ぼうと、必死になっている子供たちの姿に、とてもうれしくなりました。それ以上に嬉しかったのは、跳び終わった4年生の多くがその場に留まって、後から跳ぶ友達を力いっぱい応援していたことです。自己記録を伸ばそうとみんなが練習に励んでいることを、お互いに知っているからでしょう。温かく関わる姿から、子供たちの心の成長を感じることができた一場面でした。

【6年】

無事に初めてのスキー教室を実施することができました。一人一人が目標をもって、悪戦苦闘しながらも、真剣に取り組んでいました。活動中に、声を掛け合ったり、助け合ったりしている姿も見られました。絆が深まったのではないのでしょうか。また一つ、素敵な思い出ができました。

今月から卒業式までのカウントダウンカレンダーを掲示します。初日は「30」日。あと30回登校したら、卒業です。残り少ない日々ですが、この教室の仲間であつくる楽しい思い出を1つでも多く残したいと考えています。もちろん、進学に向けての学習の確かめも忘れずに！

残り30日間「全力」で！！

【のぞみ級】

学期初め、子供たちに、頑張りたいことについて尋ねると、「当番の仕事を頑張りたい」「友達ともっと仲良くしたい」「学校をもっときれいにしたい」と、一人一人が真剣な態度で、具体的な言葉で答えくれました。特に、自分のことだけでなく、友達や周りとのことをよりよくしたいと考えていることが伝わってきました。成長を感じ、とても嬉しかったです。また、学習では、難しい問題にも粘り強く挑戦し続ける姿、問題の解き方を黒板に書いて一生懸命に説明する姿が沢山見られます。これからも、全員で力を合わせて、互いに高め合っていきましょう。

寒い日が続きますが、体調管理に気を付けて、これからも元気に過ごしましょう。